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ÉDITORIAL 

LES ÉTAPES DE L'ABOLITION DE LA CHASSE  

(PRÉVISIONS) 

 2020 : quota 0 pour la glu 

 2021 : abolition des autres chasses traditionnelles 

 2022 : abolition de la vénerie sous terre 

 2023 : abolition de la vénerie 

 2027 ou 2032 : abolition de la chasse 

Le crédo des anti-chasses était, et reste "La chasse n'a plus sa place 

en France et doit, à terme, être abolie". Leur programme était 

ouvertement déclaré depuis 2001:  

1) création de l'Agence française de la biodiversité (AFB) . 

2) transformation de l'AFB en Office français de la biodiversité  

    (OFB) et disparition de l'ONCFS par absorption.  

3) abolition des chasses traditionnelles, puis de la chasse à courre, 

    puis de la chasse tout court.  

Mais les chasseurs et leurs représentants n'ont pas vu plus loin que le 

bout de leur fusil, qu'ils n'utilisent que quelques mois par an. 
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UN AVENIR EN VERT 

Devant une vague verte magnifiée par les médias et la proximité de 2022, le  Président a 

changé d'attitude vis-à-vis des chasseurs, avec le remaniement ministériel que vous savez.  

Madame Barbara POMPILI, une des plus anti-chasse qui soit, est devenue notre ministre de 

tutelle.  

Elle a rencontré le 16 juillet les associations naturalistes (LPO et autres), puis le lendemain 

Monsieur W. SCHRAEN, président de la FNC, pour lui dire que le quota de chasse à la glu 

serait de  0   cette année. Probablement l' a-t-elle averti d'autres mesures négatives à venir. 

Elle vient d'ailleurs d'interdire la chasse du courlis cendré, et une consultation est lancée 

pour la barge à queue noire. 

A noter que Monsieur SCHRAEN  disait en 2016 de Madame  POMPILI qu'elle cherchait 

par tous les moyens à nuire à la chasse et aux chasseurs de France. 

Et parallèlement, un référendum d'initiative partagée (RIP) des anti-chasse, végans, 

 et autres animalistes se met en place, surtout pour abolir la vènerie (voir page 7). 

Nous venons aussi d'avoir une secrétaire d'état à la biodiversité : Madame Bérengère 

ABBA,  initialement LR, devenue LREM. Ce qui porte à 11 le nombre des  secrétaires 

d'état, qui s'ajoutent aux 30 ministres, et au porte parole du gouvernement. 

Et puisque nous sommes dans les nominations, saluons notre nouveau Préfet, Monsieur 

Christophe MIRMAND, également Préfet de PACA et de la zone de défense Sud. 

Le programme des verts à l'échelle européenne est étendu, avec, entre autres : 

 Fixer des objectifs juridiquement contraignants de restauration de la nature 

 Protection systématique des zones qui abritent les écosystèmes riches en carbone 

 Extension de la protection stricte des zones protégées à 10% des terres et 10% des mers de 

l’UE (contre respectivement 3% et 1% actuellement) ; 

 Renforcement de la « notion » de bien-être animal, avec l’élargissement du champ 

d’application de la législation et le renforcement de ses exigences. Le député Loïc 

DOMBREVAL a remis un rapport de 121 propositions à ce sujet! 

 Réduction des effets néfastes de la pêche 

 Développement des sources de protéines de substitution, telles que les protéines végétales, 

microbiennes, marines, ou dérivées d’insectes, ainsi que des substituts de viande, tant pour 

l'alimentation animale que pour la consommation humaine. 

Il est difficile de penser que les Français soient actuellement d'accord pour manger de la 

viande synthétique. Mais avec une bonne information à travers les médias et les réseaux 

sociaux, cela devrait progressivement évoluer. Tous au beefsteak synthétique ! 
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LES ACCIDENTS DE CHASSE 2019/2020 

La saison 2019/2020 a vu augmenter le total des accidents de chasse par rapport à la saison 

précédente : 141 victimes dont 11 décès, contre 131 et 7. Les non-chasseurs représentent 

10% du total, chiffre habituel. 

Ceci sans compter les incidents (tirs n'ayant pas fait de victime) vers des habitations,  

hangars, routes, voitures… 

Le détail par catégorie de chasse est le suivant:  

chasse du grand gibier = 56%, chasse du petit gibier à plume = 36%,  

chasse du petit gibier à poil = 8%. 

Les principales causes d'accident sont malheureusement toujours les mêmes : 

mauvaise manipulation de l'arme, chute arme chargée, arme chargée à la bretelle, et 

en battue : non respect de l'angle de 30°, tir sans identification formelle, tir dans la traque. 

Pour le petit gibier, le tir à hauteur d'homme, puis vers de habitations ou des routes. 

99% des accidents en chasse du grand gibier sont dus à des fautes humaines caractérisées. 

Les traqueurs, qui se déplacent trop souvent avec l'arme chargée, sont en tête des auto-

accidents. 

L'évolution au long cours des accidents reste toutefois décroissante depuis 1999: 

de 232 à 141 soit 40% de baisse, et de 39 à 11 pour les accidents mortels soit 70% de 

baisse.  

La formation actuelle au permis de chasser a entrainé une diminution spectaculaire des 

accidents causés par les nouveaux chasseurs, et il faut espérer que la remise à niveau tous 

les 10 ans des anciens chasseurs contribuera à une baisse supplémentaire.  
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   ADCGG 13 : BILAN 2019 et RAPPORT MORAL  

 

L'Assemblée Générale de notre Association devait se tenir à Auriol le samedi 6 Juin.  

La situation sanitaire due au Covid 19  a rendu impossible la tenue de cette AG. 

À sa place, un conseil d'administration a eu lieu au siège social le 17/ 06 avec l'ordre du 

jour suivant:  

- rapport moral 2019 

- rapport financier 

- activité Louveterie 

- activité UNUCR 

- remplacement de Mr Guy Dallest décédé en juillet 2019 par Mr Sylvain Prados 

- renouvellement d'administrateurs (Mrs David, Messina, Mouren). 

 

Une minute de silence est d'abord observée pour notre ami Guy Dallest décédé en 

juillet 2019. 

Nombre de cotisants 2019 = 110 

BGG 2019 : 20 candidats, 13 reçus or:10 tir et 3 arc;  

repêchés à Brignoles et aux Mées: 4, 2 or, 2 argent. total final 17, dont 15 or, 2 argent. 

Le BGG 2020 a été annulé pour covid19, les mêmes dates sont prévues pour 2021. 

Formation référent tir : Henri Romolacci a suivi la formation, nous sommes 3 

maintenant: Figueras, Journeux, Romolacci. 

Les problèmes d'accès au stand de La Ciotat persistent, et les essais sur Meyrargues 

n'ont pas donné satisfaction, en général.  

Pour cette année, il était prévu à partir du 16 Mars des séances de formation au tir et 

de sanglier courant , à Mazaugues, mais cela  a été bloquée par les mesures sanitaires 

Covid 19. Le problème est crucial pour l'association, et reste à résoudre. 

Entre ce problème et le covid 19, certains des adhérents n'ont pas renouvelé leur 

adhésion  en 2020. 

Au niveau Fédération, la première administration provisoire  a pris fin le 11 avril. 

Nous avons continué à assurer la partie organisation-sécurité des journées de 

formation des chefs de battue : 4 séances ont eu lieu, totalisant 75 candidats. 

Pour les administrateurs, M. Sylvain Prados devient administrateur, remplaçant M. Guy 

Dallest, et Messieurs David, Messina, et Mouren sont renouvelés. 
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Compte tenu des ricochets constatés lors d’un tir à 15 
mètres au sol, certaines chevrotines reviennent sur la 
ligne des postés à partir d’une distance de 21 mètres.

Tireur

Tir en respectant un 
angle de 30° par 
rapport à la ligne des 
postés

Simulation d’un ricochet à 72°
et 43°

Retour de chevrotines sur la ligne
de tir dès 21,31m

Ligne des postés

15 m.

21,31 m.

En cas de ricochet 

à 72° : retour à 21,31 m

à 43° : retour à 37,50 m

Angle de 30°

Ricochet à 72°

Ricochet à 43°

37,52 m.
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    BILAN RECHERCHE AU SANG 2019 

 

Notre ami Pierre Eberlé,  délégué  UNUCR du département, a présenté le bilan de la saison 

de recherche 2019/2020 dans les BdR. 

 

Il y a eu 74 recherches et 7 contrôles de tir, soit 81 interventions, comme la saison 

précédente. 

Le type de chasse est la battue à 76%, l'approche ou l'affût à 24%. 

 

Sur les recherches, 91% ont concerné le sanglier, 8% le chevreuil, 1% le cerf. 

Le taux global de réussite  est de 34%. 

Pour le sanglier, le tableau total est d'environ 9.000 bêtes. 

6 contrôles de tir ont été demandés, tous négatifs. 

68 blessés ont été recherchés, 21 ont été retrouvés, 31% de taux de réussite. 

Pour le chevreuil, le tableau total est de 563 animaux. 

1 contrôle de tir a été positif. 

6 ont été recherchés 4 ont été retrouvés, 67% de taux de réussite. 

Pour la saison à venir, nous comptabiliserons séparément les tirs à la carabine, et les tirs 

des archers, qui ont tendance à demander plus facilement une recherche, que les chasseurs 

en battue négligent trop souvent. 

De même, il faut penser aux contrôles de tir, dont les chasseurs semblent ignorer 

l'existence: le contrôle de tir doit être demandé chaque fois qu'il y a un doute sur le fait que 

l'animal visé ait été touché ou pas. 

En effet, 7 contrôles pour près de 10.000 animaux tirés est un constat très décevant, et 

montre bien que trop de chasseurs ne se préoccupent pas de l'éthique de la chasse ni de son 

image. Ce qui est irresponsable dans le contexte actuel de chasse-bashing permanent. 

De plus, recherche au sang et contrôles de tir font plaisir aux bénévoles qui les assurent (et 

aussi à leur chien), et sont faits gratuitement par ces bénévoles, qui n'attendent que votre 

coup de fil.   

Le nombre de recherches et les taux de réussite par année font l'objet des tableaux suivants. 
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    BILAN RECHERCHE AU SANG 2019 
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       TAUX DE RÉUSSITE PAR ANNÉE 
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                                LE REFERENDUM D'INITIATIVE PARTAGÉE  (RIP)  

On constate, depuis plusieurs années, une hystérisation des opinions négatives 

contre les différents modes de chasse, et la chasse tout court.  

Quand on lit les commentaires des anti-chasses à propos d'un des nombreux 

articles de chasse-bashing qui paraissent, on reste éberlué devant les flots de 

haine et d'appels à la violence que déversent ces "écolos" dans leurs 

commentaires. 

En fait 95% des français ne connaissent rien de la chasse, et encore moins de 

la chasse à courre. Ils sont très soigneusement désinformés et se laissent 

endoctriner par les écolos de tout poil à travers les médias et les réseaux 

sociaux, qui leur répètent en mantra que  la chasse n'est qu'un plaisir sadique 

de tuer des animaux.  

Lancé le 2 juillet, un projet de référendum d'initiative populaire est 

notamment porté par le « journaliste engagé » Hugo Clément, Xavier Niel, le 

patron de Free, Marc Simoncini patron de Meetic, J-A Granjon  de Veepee (ex 

vente-privée) avec quelques parlementaires, et une vingtaine d'associations 

anti-chasse - dont  le collectif AVA (Abolissons la vénerie aujourd'hui) - ou 

dites de protection animale ( comme LPO, Brigitte Bardot, L 214) et autres.  

Ce référendum veut demander l'interdiction de la chasse à courre,  

et cinq autres « propositions pour les animaux » :  

l'interdiction de l'élevage en cage,  

l'interdiction des élevages à fourrure,  

la fin de l'élevage intensif,  

l'interdiction des spectacles avec animaux sauvages,   

la fin de l'expérimentation animale.  

L'espoir de ces gens est que le projet d'abolition de la chasse à courre soit le seul vu et 

retenu par le public, et finisse par emporter la décision. 

 Exemple parfait de la désinformation et des mensonges écolos, on mélange 

volontairement - par exemple - la présence d'animaux dans les cirques, l'expérimentation 

animale, et la chasse à courre  (qui ne prend que 400 cerfs sur les 60.000 prélevés par an). 

Tant pis pour la recherche médicale et les malades.  

 

Nombre de sénateurs se sont élevés contre ce mix trompeur  bien calculé de ces 

associations  sectaires, rappelant les pires souvenirs.       

             8 
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https://www.leparisien.fr/culture-loisirs/tv/hugo-clement-je-suis-un-journaliste-engage-et-j-assume-26-11-2019-8201958.php
https://www.leparisien.fr/economie/business/xavier-niel-un-entrepreneur-est-plus-capable-de-changer-le-monde-qu-un-politique-02-10-2017-7301055.php
https://www.leparisien.fr/societe/cailles-en-cage-la-nouvelle-video-choc-de-l214-21-03-2019-8036499.php
https://www.leparisien.fr/faut-il-arreter-l-elevage-d-animaux-pour-leur-fourrure-08-01-2017-6541116.php
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      RIP  suite 

 

Heureusement, rien n'est encore joué: 

 

Un RIP doit recueillir le soutien d'au moins 5% des parlementaires, soit 185  

(à la date du  29/07/2020,  115 s'étaient déclarés favorables), 

 être ensuite validé par le Conseil constitutionnel, 

 puis recueillir le soutien d'au moins 10% des inscrits sur les listes électorales,  

soit 4,7 millions de signatures, et ce  dans un délai de 9 mois. 

Pour mémoire, le referendum sur la privatisation Aéroports de Paris n'avait recueilli 

que 1.093030 voix.  

Si l'initiative est déclarée recevable, la proposition de loi doit ensuite faire l'objet d'au 

moins une lecture par chacune des deux assemblées du Parlement, dans un délai de six 

mois à compter de la décision du Conseil constitutionnel.  

À défaut, il revient au président de la République de soumettre la proposition de loi au 

référendum dans un délai de quatre mois. 

Il semble donc y avoir peu de chance pour que ce RIP aboutisse. 

Quel pourrait être  en fait l'intérêt des meneurs ? 

Le journaliste "engagé" Bruno Clément souhaiterait-il  ainsi augmenter son audience 

auprès de gens prêts à gober sans réfléchir n'importe quoi d'"écologique" et anti-chasse? 

Xavier Niel viserait-il  davantage d'abonnés à Free? 

 De même pour Simoncini avec  Meetic, ou Granjon avec  Veepee? 

A suivre. 
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 TOUS  À  BORMES  LES  MIMOSAS   SAMEDI  8  AOÛT 
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